Red Chilena contra la Violencia de Género realiza un exhaustivo análisis del panorama país

El 25 de noviembre se conmemora el día internacional contra la violencia de género y la Red Chilena contra la Violencia hacia las Mujeres realiza un completo informe sobre el desarrollo de esta problemática en nuestro país.

Por: Florencia Parada y Matilda Cordero | Publicado: 15.11.21



Marcha Feminista, 2020. Santiago de Chile.

En agosto del presente año, la Red Chilena contra la violencia de género lanzó un dossier informativo que proporciona datos actualizados sobre la problemática en nuestro país, haciendo especial énfasis en los antecedentes recopilados en el contexto pandemia.

La violencia de género se refiere a actos de violencia dirigidos contra una persona, con base en la diferencia entre los sexos, siendo una manifestación de la discriminación, la situación de desigualdad y las

relaciones de poder de hombres sobre mujeres. La Coordinación Nacional, quien se especializa en aquella área, puntualizó en su informe sobre ciertos tipos de violencia proporcionando datos actualizados de nuestro país.

Violencia Femicida

El femicidio es una de las expresiones más extremas de violencia contra mujeres, en donde hombres deciden terminar con la vida de una mujer. Respecto a los estudios realizados se registró que entre el año 2020 y primer semestre del 2021 el rango etario de mujeres víctimas de femicidios fueron mujeres entre 15-29 años seguidos por las de 30 a 59 años. Por otra parte, los femicidios consumados y frustrados entre el año 2020 y 2021 corresponden a la cifra de 58 cometidos y 151 frustrados (2020), 25 cometidos y 86 frustrados (durante el primer semestre de 2021).

Violencia Intimo Familiar

Refiere a aquella que se ejerce en el contexto íntimo familiar. El ministerio de la mujer informó que durante el periodo de marzo-junio de 2020 se registraron 49.003 llamadas. De este total, un 34,6% correspondió a consultas por violencia. Luego de examinar el tipo de violencia denunciada y derivar cada una de las solicitudes, se señaló que el total de llamadas recibidas por violencia grave fue un total de 9.391, por violencia inicial 6.396 y por violencia con riesgo vital 1.070.

Violencia sexual

La violencia sexual se refiere al tipo de situaciones en que una persona es forzada para llevar a cabo actividades sexuales en contra de su voluntad, o bien en que la sexualidad es limitada o impuesta por otra persona. En contexto de pandemia se evidenció un aumento de un 68, 8% en llamadas de solicitudes de ayuda a través del Fono Familia 149 de Carabineros de Chile, sin embargo, los casos policiales sobre los delitos de Violación, Abuso sexual y otros delitos,

experimentaron una disminución de un 10,4%, lo que hace suponer que existe cierta dificultad para denunciar situaciones de violencia sexual durante la pandemia.

Violencia digital

Bajo el contexto pandemia, las personas han tenido que quedarse en sus hogares para prevenir el contagio, lo cual, a su vez, ha llevado a que el espacio digital tenga a una más presencia. La Corporación Humanas realizó el estudio "Ser política en Twitter" con el objetivo de investigar la violencia que debieron enfrentar mujeres y disidencias sexuales candidatas a la Convención Constituyente, de esta manera, el estudio que revisó una cantidad de 257.792 publicaciones indicó que un porcentaje de 9,2% contenían mensajes violentos para las candidatas de campañas electorales. Estos fueron divididos entre expresiones discriminatorias (69%) y de desprestigio (31%). Dentro de las expresiones discriminatorias se subdividen en: menosprecio hacia sus capacidades, menciones hacia sus cuerpos y sexualidades, ofensas clasistas y racistas, mandatos de género y ofensas por identificarse como feministas.

De acuerdo con los datos proporcionados por la Red Chilena de la violencia de género, el panorama de nuestro país sigue siendo crítico, por este motivo, es que en su página oficial-www.nomasviolenciacontramujeres.cl - proporcionan un manual que orienta a las víctimas sobre los procesos para realizar las denuncias. Por otro lado, la ONU este año realizó el "Foro generación igualdad", una reunión mundial e inédita que busca poner nuevamente en la palestra la emergencia del tema generando compromisos históricos para lograr la igualdad de género.